
第 2 回定例幹事会議事録（WEB 会議） 

開催日時：2021 年 12 月 15 日（水） 13：55 ～ 14：49 

開催形態：WEB 会議（Zoom） 

参 加 館：7 館 10 名 

 地区別・職務上 

内規第 3 条による 
大 学 名 役 職 名 氏 名 

福岡北部 西日本工業大学 

図書館長 中島 潤二 

学務課図書担当 

主査 
中田 輝美 

福岡南部 福岡歯科大学 情報図書館課長 亀井 愛 

九州中部 長崎総合科学大学 図書課長 山川 邦子 

九州南部 南九州大学 
学務部長 赤木 裕美 

図書課員 緒方 裕美 

九州地区理事校 福岡工業大学 
事務部長 中島 良二 

司 書 河野 真奈美 

内規第 3 条第 2号 

による出席 

［前理事校］ 

（福岡工業大学） 兼 務 兼 務 

内規第 3 条第 3号 

による出席 

［今年度協議会当番校］ 

沖縄キリスト教 

学院大学 
主 任 座波 みゆき 

内規第 3 条第 3号 

による出席 

［次年度協議会当番校］ 

筑紫女学園大学 
総務部総務班 

主 査 
半田 隆 

★議題に入る前に次年度当番校の挨拶ならびに各大学参加者の自己紹介が行われた。★

議 題 

（１）協議事項 

① 「九州地区協議会役員校等ローテーション表」について

・福岡工業大学から九州地区協議会役員校等ローテーション表および地区別加盟校名簿

（五十音順）の説明が行われた。



 

 

・現在、A（福岡北）地区、B（福岡南）地区、C（九州中部）地区、D（九州南部）地区

の 4 つの地区から構成されているが、各地区の大学数にばらつきがある。地区を纏める

と、内規改正の必要があり時間を要するので、今回は地区の大学数の平均化を提案した

い。具体的には、所在地が福岡市（早良区）および（東区）の大学を A（福岡北）地区

に、C（九州中部）地区の所在地が大分の大学を D（九州南部）地区へ移動する案であ

る。これで確定というわけではなく、この案を総会に諮ることにしたい。九州地区の総

会で諮ることに全構成大学より承認された。 

     ② 2022 年度九州地区協議会の年会費、協議会参加費、情報交換会費について 

       ・福岡工業大学から九州地区協議会の年会費、協議会参加費、情報交換会費を徴収ない提

案があった。2020 年度、2021 年度は、新型コロナウィルス感染拡大防止のため、集会

形式を中止して、すべて書面会議で行った。今年度も九州地区大学図書館協議会を書面

会議（オンライン会議）で行う提案があったので、臨時幹事会議（メール会議）で提案

に同意した。併せて 2022 年度の九州地区協議会（私立大学部会）も書面会議（オンライ

ン会議）になった。開催形式を変更したことにより、協議会の支出が抑えられたこと、

繰越金増加も抑制されたこと、また、各大学の負担軽減を鑑み、2022 年度も暫定的に年

会費を徴収しないことにしたい。全構成大学より承認された。 

     ③ 2022 年度九州地区協議会総会の実施計画（案）について 

        ・2022 年度九州地区協議会当番校 筑紫女学園大学より、実施計画の提案がなされ、今年

度に引き続き、2022 年度も新型コロナウィルス感染拡大防止のため、メール会議とな

る。全構成大学より承認された。 

     ④ その他 

       ・2022 年度九州地区研究会開催について 

        九州地区研究会幹事校の崇城大学より、2022 年度九州地区研究会を集会形式からメール

会議（オンライン会議）に変更したいという提案があった。全構成大学より承認され

た。 

 

 （２）報告事項 

     ① 2021 年度九州地区協議会報告について 

       ・2021 年度当番大学 沖縄キリスト教学院大学より 2021 年度協議会の報告があった。  

また、沖縄国際大学より監査を受け、承認された旨の報告があった。 

     ② 2021 年度九州地区研究会開催記録について 

       ・九州女子大学に代わり、福岡工業大学から研究会決算報告があった。 

また、西日本工業大学より監査を受け、承認された旨の報告があった。 

        ・事例報告は、『図書館の「未来」を考える～活字離れの今昔を基に～』をテーマに、沖縄

キリスト教学院大学・熊本学園大学・第一薬科大学・九州女子短期大学の 4 大学が事例

報告を行った。 

 

 

 



 

 

  （３）確認事項 

    以下について、全構成大学より確認された。 

      ① 臨時会会議録（書面会議）について 

       ・福岡工業大学から臨時会会議録（書面会議）の説明があった。6 館 7 名が参加した。 

       2022 年度九州地区大学図書館協議会総会の開催案について、賛否を問うた結果、 

書面会議で行うことに決まった。 

      ② 2022 年度九州地区大学図書館協議会（私大部会）表彰委員館、編集委員館の選出について 

       ・福岡工業大学より、2022 年度の表彰委員館は鹿児島純心女子大学に、編集委員館は、  

鎮西学院大学で承諾を得ている報告があった。 

      ③ 私図協西地区部会第 1 回役員会について 

       ・2021 年 6 月 17 日（木）WEB 会議に 12 校 24 名が参加した。西地区部会の組織・活動

のスリム化に向けて承認された。但し、ロードマップの修正案が出ていて遅れている。

研究会を減らす等の意見が出ていたが、まだ進展がないので、進展したら、お知らせを

する。 

       ④（参考資料）九州地区協議会幹事会内規 

 

  （４）その他 

       ① 福岡工業大学から以下の報告があった。 

2022 年度西地区部会の研究会は、2022 年 6月 24日（金）にオンラインで実施。後日、

YouTube で配信予定。 

総会は、2022 年 6月 17 日～23 日にメール会議で行う。 

② 課題として、研究・事例報告の発表者がなかなか出ないことがあり、意見を頂きたい。 

・福岡工業大学…参加しやすい環境を作りたい。 

 ・西日本工業大学…ハードルを下げるのは賛成。 

 ・福岡歯科大学…全てにおいて賛成。 

 ・南九州大学…ハードルを下げるのは賛成だが、4校全てが同じテーマの発表だったら、 

どうするのか。研究発表が 1校くらいあってもいいのかなと思う。 

 ・沖縄キリスト教学院大学…特になし。 

 ・筑紫女学園大学…図書館の専任職員が減っているなか、ハードルを下げるのは、賛成。 

 

大学の配置をバランスよく配置をしているつもりだが、いかがか。 

・長崎総合科学大学…賛成。 

 

 ③ 最後に、福岡工業大学から引き継ぎが上手くいかないという問題がある。前任校は、 

次の当番大学の助けをしてほしいという要望が出た。 

 

 

  以 上 


